

Asfixia crisis en España a municipios (Reforma 22/09/11)

Asfixia crisis en España a municipios (Reforma 22/09/11) Estudiantes y profesores protestan por segundo día en contra de recortes. Foto: AP Los ayuntamientos sufren su peor etapa financiera, como ejemplo se presentan los cortes de servicios por falta de pago Luis Méndez / Corresponsal Madrid, España (22 septiembre 2011).- La crisis económica está asfixiando a centenares de ayuntamientos españoles, que se encuentran a un paso de la quiebra debido a las enormes deudas contraídas y la imposibilidad de hacer frente a los pagos corrientes por la falta de recursos. La retención de salarios a los funcionarios, los recortes al presupuesto y los impagos de facturas a las empresas suministradoras de electricidad, son los síntomas más claros del apagón municipal que se está produciendo en España como consecuencia de la crisis desatada en 2008. "No nos está llegando dinero, no estamos recibiendo dinero de otras Administraciones. Entrada de ingresos cero: lo que hace que nos estemos asfixiando todavía más y eso que no hemos tocado todavía fondo", señala a REFORMA José Manuel Joya, Alcalde de Gilena (Sevilla), un municipio andaluz de cerca de 4 mil habitantes que atraviesa por su peor etapa financiera. "Estamos sufriendo cortes de energía eléctrica por no poder hacer frente a las facturas y hemos propuesto un calendario de pagos a las eléctricas a partir de septiembre", agrega el Alcalde de Izquierda Unida (IU), quien responsabiliza al Gobierno central de la falta de recursos debido a los recortes sociales implementados por la crisis. Hasta hace unos años, la mayoría de los ayuntamientos tenían una de sus principales fuentes de financiación a través de la denominada recalificación del suelo, que consistía en vender los terrenos municipales para que fueran urbanizados. Sin embargo, el derrumbe del sector de la construcción en 2008 y la cada vez mayor escasez de suelo urbanizable, ha llevado a muchos ayuntamientos a una situación de emergencia, que se agrava por los recortes de gasto que el Gobierno central ha implementado para enfrentar la crisis y que reducen las partidas destinadas a los municipios. El botón más evidente del deterioro municipal se hizo visible recientemente, cuando los Alcaldes de los 17 municipios de la provincia de Sevilla (Andalucía) celebraron una concentración a las puertas de la sede de la trasnacional eléctrica española Endesa. El motivo de la protesta: las notificaciones recibidas en las alcaldías sólo 48 horas después de ser constituidas las nuevas corporaciones tras las elecciones municipales del mes de mayo, en las que las empresas de abastecimiento energético anunciaban cortes en el suministro eléctrico a las instalaciones municipales por su impago. Desde entonces, muchos ayuntamientos andaluces que han agotado sus presupuestos han estado padeciendo cortes aleatorios de electricidad, al no haber pagado las facturas que adeudaban. Los Alcaldes de otros ayuntamientos españoles, como Illescas (Toledo), Mahón (Menorca) o Villarrobledo (Albacete), han denunciado también que sus arcas municipales están vacías, lo que ha generado reducción de salarios, paralización de inversiones en infraestructuras y el reajuste del mantenimiento de los servicios públicos prestados por el municipio y que se resentirán como consecuencia de la grave crisis económica que padece España. Los ayuntamientos ibéricos pequeños y medianos son los que más están sufriendo la falta de recursos, ya que su sistema de recaudación a través de los impuestos es claramente insuficiente. Se quedan a oscuras Varias instalaciones municipales de la localidad española de Albacete se quedaron ayer a oscuras luego de que una compañía eléctrica los dejara sin energía por falta de pagos. La municipalidad adeuda más de un millón de euros a Iberdrola por facturas sin pagar desde 2009. "Estos son los primeros cortes, pero tememos que haya más", explicó Irene Soriano, jefa de gabinete de la ciudad. La localidad tiene, además, deudas por más de 15 millones de euros con otros proveedores de servicios y con "todos se está negociando", explicó Soriano, precisando que el ayuntamiento elabora actualmente con varios bancos un plan de pago de su deuda. Con información de AFP